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Nombreux sont les expatriés francophones qui connaissent et fréquentent Budapest
Accueil, une association de bénévoles qui accueille et aide les familles expatriées à
se sentir bien dans leur nouveau cadre de vie.

Budapest Accueil est l’un des 168 Accueils répartis dans 78 pays que regroupe la
FIAFE, Fédération Internationale des Accueils Français et francophones à l’étranger.
A l’occasion de la Soirée organisée pour fêter les 15 ans de l’association, et qui a
réuni environ 130 personnes, le JFB a rencontré Marie Cortey Dumont, Présidente de
la FIAFE, venue spécialement pour l’événement et Evelyne Ollier, Présidente de
Budapest Accueil.

JFB: Comment se créent les Accueils francophones?

Marie Cortey Dumont: Ils se créent spontanément. Ce sont des personnes qui ont
fait partie d’un accueil dans un endroit donné et qui arrivent dans un endroit où il
n’y en a pas et ressentent le besoin d’en créer un pour en retrouver l’ambiance et
en offrir les services.

JFB: Les Accueils du monde entier sont regroupés sous l’égide de la FIAFE, quel est
le rôle de celle-ci?

M.C.D.: A l’instar des Accueils dont le but est de rendre service aux adhérents, notre
rôle est de rendre service aux Accueils. Nous fournissons des formations pour les
membres des bureaux pour les aider dans la gestion de leur Accueil. L’Accueil est
une véritable petite entreprise. Nous avons aussi développé une assurance
mutualisée pour les Accueils et nous sommes à leur disposition pour les assister
lorsque cela se révèle nécessaire.

JFB: Vous avez su faire souffler un vent de modernisation au sein de l’association,
quels sont vos projets pour le futur?

M.C.D.: Je voudrais, naturellement, voir le nombre d’Accueil augmenter même si
nous sommes déjà présents dans les pays où vivent 96 % des français à l’étranger.
Nous allons redéfinir notre communication et particulièrement notre site Internet. La
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FIAFE est le partenaire évident et naturel de l’expatriation et, même si les adhérents
en sont parfaitement convaincus, nous devons accroître encore notre visibilité, en
particulier auprès des entreprises.

JFB: Quel a été le point de départ de Budapest Accueil?

Evelyne Ollier: Budapest Accueil est officiellement née en mars 1995, sur l’initiative
de l’Ambassade, de la Chambre de Commerce et d’Industrie, de la Fondation pour la
jeunesse franco-hongroise et avec le soutien de l’Institut français; elle comptait 25
adhérents au départ.

JFB: Vous en avez 300 aujourd’hui...

E.O.: En fait, je dirais plutôt 300 familles car l’adhésion est valable pour toute la
famille. Budapest Accueil regroupe en fait près de 1000 personnes... Mais plus que
notre taille, ce qui est surtout important pour nous, ce sont les services que nous
rendons et les liens que nous permettons de tisser au sein de la communauté
francophone.

JFB: Quelles sont vos activités?

E.O.: Elles sont nombreuses! Des services d’accueil et d’information, tout d’abord,
avec par exemple nos permanences chaque mardi, un nouvel accueil personnalisé
par parrainage ou notre messagerie qui reçoit des demandes d’information même
avant l’installation; des évènements conviviaux comme le Brunch familial de rentrée
ou la Soirée Cabaret; des activités très variées comme les visites culturelles, les
cafés rencontre ou le groupe de lecture Bouquin Bouquine. Nous communiquons
régulièrement le programme de nos activités dans notre Lettre, sur notre site
Internet et dans le JFB et nous éditons tous les deux ans un guide de 200 pages
«Budapest par cœur», dans lequel on peut trouver une mine d’adresses utiles aux
nouveaux arrivants et même aux résidents de plus longue date!

Xavier Glangeaud

13 vues

Catégorie
Agenda Culturel


